

Bogotá, 26 de septiembre de 2022

Norte de Santander requiere el diseño e implementación de políticas integrales y simultáneas

- “La frontera, aunque representa retos, es la base del desarrollo de Norte de Santander”.
- “El desarrollo se construye reconociendo los aciertos del pasado y la participación conjunta de todos los actores”.
- “La lucha contra la pobreza y la generación de empleo, requieren bajar los altos costos de transacción que tiene el departamento, fruto de la presencia de actores armados”.
- “El Catatumbo continúa siendo el enclave productivo con mayor área con coca”.

Este sábado se realizó en Cúcuta – Norte de Santander - el tercer Foro “Las regiones vuelven al Centro”, evento con el que el Centro Democrático busca, de la mano de la ciudadanía, construir soluciones integrales para las regiones. De esta manera, se presentó un informe académico donde se hizo una completa radiografía de las problemáticas más importantes de este departamento: lucha contra la pobreza, seguridad en la región, desarrollo de las empresas, eficiencia del Estado y lucha contra la corrupción; y las prioridades para atenderlos.

Durante el evento en el que participó el expresidente Álvaro Uribe Vélez, la Directora Nacional del Partido, Nubia Stella Martínez y los senadores Miguel Uribe, Paloma Valencia, María Fernanda Cabal y Felipe Corzo la empresa 4P Asesores explicó que, en materia de la lucha contra la pobreza, Norte de Santander se visibiliza como uno de los departamentos más pobres y desiguales del país.

En consecuencia, los consultores Diego Dorado y Mauricio Solano concluyeron que se hace primordial reducir la tasa de pobreza y la brecha urbano - rural, atender a los grupos vulnerables, incluida la población migrante y reducir la brecha de acceso a servicios públicos y la conexión a la Red Nacional de Gas.

En cuanto a los temas de seguridad en las regiones como condición para la convivencia, ítem en el que la región se ubica como una de las más violentas del territorio nacional, los expertos consideran que se necesita reducir la presencia de GAOs, GDOs y GAORs, y los cultivos ilícitos.

Así mismo, los consultores se pronunciaron respecto al desarrollo de la empresa como medio para buscar la prosperidad y luchar contra el desempleo, e iniciaron afirmando que el sector empresarial de Norte de Santander se encuentra en proceso de maduración por lo que es necesario reducir la tasa de informalidad y los impulsos a los sectores textil y agroindustrial de palma; desarrollar la generación de energía, fortalecer el desempeño logístico, la compensación de carga, mejorar la infraestructura vial y la estrategia de conectividad intermodal.

Finalmente, en materia de la eficiencia del Estado y lucha contra la corrupción, en el cual el departamento aparece con un desempeño regular, los retos que mencionaron Dorado y Solano fueron el de mejorar el desempeño fiscal del departamento, así como el manejo del riesgo ambiental, la asociatividad regional (intradepartamental y supradepartamental).

El Catatumbo en el Centro

Según UNODC, el Catatumbo continúa siendo el enclave productivo con mayor área con coca. Territorio que en los últimos cinco años ha presentado una concentración de cultivos de coca

altamente significativa (hectáreas sembradas por kilómetro cuadrado) y la persistencia del fenómeno ha sido superior a cuatro años.

Señala el estudio de los expertos: “presenta el mayor área de cultivos de uso ilícito, con 40.116 ha. de cultivos de coca, 28% del área neta nacional.